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 ПРИМЕТЫ НОЯБРЯ
В ноябре морозный иней на траве – к дождю. 

Дрова в печи шипят, плохо загораются – к теплу. 
Дым без ветра бьет к земле – к снегу.

4 – Осенняя (зимняя) Казанская. Празд-
ник Казанской иконы Божией Матери. День 
народного единства. «Матушка Казанская не-
облыжную (настоящую) зиму ведет, морозцам 
дорожку кажет».

4 – Яков. «Коли на Якова крупицу (мелкий 
снег) пошлет, то с Матрены (22 ноября) зима на 
ноги станет».

8 – Димитриев день. Святой великомученик 
Димитрий Солунский  в старинных русских лето-
писях представляется помощником в борьбе с 
Мамаем. «Димитрий на снегу – весна поздняя».

12 – Зиновий-синичник. Юровая. Пора по-
заботиться о зимующих у нас птицах, которые 
немалую пользу приносят для защиты полей, 
лесов и садов от вредителей.

14 – День святых бессребреников Космы 
и Дамиана. «Кузьминки – об осени поминки». В 
старину примечали, что если на Кузьму-Демья-
на голь (земля без снега), так будет до Введе-
ния (4 декабря).

19 – Павел и Варлаам. «На Павла-исповед-

ника снег – вся зима снежная, для озимых хо-
рошо».

21 – Михайлов день. Утро с инеем – ожи-
дай больших снегов.

22 – Матрена зимняя. Облачная погода – 
ненастный май, иней – к морозам, туман – к от-
тепели.

25 – Иван Милостивый. Если дождь или 
снег, то до Введения оттепели. 

28 – Гурий. Суеверные люди думали, что 
зима с этого дня разгоняет с земли всех нечи-
стых. «Уж коли ляжет на Гурия снег, так лежать 
ему до половодья».  

 

УЖЕ НЕ ОСЕНЬ, ГРУСТНО ОЧЕНЬ… 
СКОРЕЙ БЫ ЗИМУШКА-ЗИМА

Ноябрь – канун зимы, или, как еще говорят, уже не осень, но еще и не зима – самый мрач-
ный и темный месяц года. В старину на Руси народ называл последний месяц календар-
ной осени соответственно его характеру: листогной, лета обидчик, полузимник, грудень 

(от слова «груда», потому что смерзшаяся земля образовывала груды и кочки на дорогах).
Специалисты по прогнозированию обещают довольно сложный месяц с 19 магнитными 

бурями разной интенсивности. Противостоять недомоганиям и спаду деловой активности 
помогут положительные эмоции, необходимо заранее настраивать себя на позитив.

НЕБЛАГОПРИЯТНЫЕ ДНИ НОЯБРЯ
3, понедельник                 с 11.00 до 15.00
5-7 – экстремально трудные дни, свя-

занные с полнолунием; 6 – полнолуние
10, понедельник                 с 7.00 до 13.00
12, среда                               с 15.00 до 18.00
15, суббота                           с 11.00 до 16.00
17, понедельник                  с 6.00 до 10.00
21-23 – экстремально трудные дни, 

связанные с новолунием; 6 – новолуние
26, среда                               с 9.00 до 14.00
29, суббота                           с 13.00 до 17.00  

УВАжАеМЫе ОПОчАНе!
Сердечно поздравляем вас с Днем народного един-

ства. Этот праздник напоминает нам о том, что рос-
сияне – единый народ с богатым прошлым и большим 
будущим. И чем крепче наши патриотические чувства и 
убеждения, чем сильнее любовь к Родине, тем непобеди-
мее,  несокрушимее великая Россия. Национальное согла-
сие и единство общества, основанные на испытанных 
веками ценностях, – главное условие стабильного и ди-
намичного развития нашей страны, залог ее нынешнего 
и будущего процветания. Вместе со всей страной жите-
ли Опочецкого района свято берегут нравственное до-
стояние Отечества, преумножая его добрыми делами на 
благо своего государства.

Желаем всем жителям нашего района праздничного 
настроения, осуществления всех планов, созидательно-
го труда, здоровья и счастья. Пусть растут под мир-
ным небом ваши дети и внуки, пусть каждый день озаря-
ется добрыми надеждами и новыми достижениями! 

 Глава района Ю.А. ИльИн.
Председатель районного Собрания депутатов 

О.В. ВАСИлеВСкИй.

УВАжАеМЫе ОПОчАНе!
Примите сердечные поздравления с государствен-

ным праздником – Днем народного единства! Сегодня 
мы живем в большом, многонациональном, свободном 
государстве и не должны забывать, что независимо 
от этнической и социальной принадлежности, религи-
озных, политических и иных убеждений мы – граждане 
Российской Федерации. Будущее страны зависит толь-
ко от нас самих. Путь к успеху лежит через националь-
ное согласие, сплоченность общества и созидание. Мы 
можем и должны построить сильное, процветающее го-
сударство. Уверен, что традиции, создаваемые сегодня, 
найдут продолжение в поколениях наших потомков, спо-
собствуя возрождению истинно российских духовных 
ценностей – милосердия, сострадания и патриотизма. 
От всей души желаю вам, уважаемые опочане, мира, до-
бра, счастья и благополучия.

С уважением, заместитель председателя
 областного Собрания депутатов 

Б.Г.ПОлОзОВ.

                 жКХ

           Прогнозы

18 апреля 2014 года вышло распоряжение 
администрации Опочецкого района «О реорга-
низации муниципальных унитарных предпри-
ятий «Коммунсервис» и «Райводоканал». Ре-
организацию планировалось провести с целью 
оптимизации производственной деятельности 
этих предприятий, осуществлявших ее в сфе-
ре жилищно-коммунального хозяйства. По про-
шествии полугода все реорганизационные во-
просы, в том числе и юридического характера, 
были решены.

В настоящее время продолжает работать 

МУП «Коммунсервис», к которому перешли 
функции «Райводоканала». Как сказала ди-
ректор «Коммунсервиса» О.И.Дубинина, объ-
единение двух предприятий произошло без-
болезненно для их трудовых коллективов и 
не сопровождалось увольнениями. Работники 
бывшего МУП «Райводоканал» приняты в МУП 
«Коммунсервис», с ними оформлены трудо-
вые отношения. По словам Ольги Ивановны, в 
МУП «Коммунсерввис» сформирован трудовой 
коллектив, которому по силам решать стоящие 
перед предприятием задачи. 

ЗАВЕРШЕНА РЕОРГАНИЗАЦИЯ
КОММУНАЛЬНЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ

БУДЕТ  ЕЩЕ  ОДИН  СВЕТОФОР
Читатели «Красного маяка» интересуются, когда бу-

дет установлен светофор на перекрестке улицы Рома-
ненко с объездной дорогой?

Как сообщил редакции заместитель главы районной адми-
нистрации В.И.Полулях, в комиссию по безопасности дорожного 
движения поступило письмо из Федерального управления авто-
мобильных дорог, в котором сказано, что ввод в эксплуатацию 
светофорного объекта на 413-м километре автомобильной до-
роги Санкт-Петербург – Невель в зоне перекрестка с автомо-
бильной дорогой регионального значения Новоржев – Опочка 
планируется на 2015 год.

4 ноября

Следующий номер газеты 
выйдет 7 ноября
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В центре внимания

В минувшую пятницу, 24 октября, губернатор Псковской 
области Андрей Турчак в студии ГТРК «Псков» встретил-
ся с руководителями ведущих СМИ региона. Глава обла-

сти рассказал им о том, как Псковщина будет жить в 2015 году 
с учетом последних тенденций в мировой и российской эконо-
мике. А также перечислил меры, которые региональные власти 
намерены предпринять для того, чтобы кризисные явления не 
сказались на жителях области и перспективах ее развития.

Разговор вышел предельно откровенным: сложилось впе-
чатление, что Андрей Турчак не намерен ничего скрывать от 
псковичей. Ведь для того, чтобы преодолеть трудности, не-
обходима консолидация всех жителей области, их готовность 
принять и поддержать решения администрации региона. Пусть 
даже не самые популярные.  

Сокращенная версия беседы вышла в эфире областного 
телевидения 25 октября. Псковское агентство информации, в 
свою очередь, предлагает читателям ознакомиться с более 
полным текстом программного интервью, которое Андрей Тур-
чак дал псковским журналистам.

Андрей ТУРчАК: 
Мы  должны  стать  эффективнее
Губернатор Псковской области об экономии, экономике и «лучике надежды»

«Эти меры надо было 
применять раньше»
- Мы прогнозируем, что принятие бюд-

жета области на 2015 год будет прохо-
дить достаточно сложно. В том числе с 
той точки зрения, что мы до сих пор не 
имеем окончательных параметров по фе-
деральным составляющим. И мы бюджет 
будем принимать практически под ново-
годнюю ночь. Это будет конец декабря.

Мы три недели назад получили кон-
трольные цифры от Министерства фи-
нансов. Эти цифры нас не обрадовали. 
Мы получили индикатор – на 26% сниже-
ние расходов по государственным про-
граммам, обязательно 10% – снижение 
по государственным заданиям, и обяза-
тельное 5%-ое сокращение расходов на 
административно-управленческий аппа-
рат. Не только на уровне области, но и на 
уровне наших муниципалитетов.

Ситуация внешняя оказывает на это су-
щественное влияние. Все о ней не просто 
читают где-то, а находятся внутри этой 
ситуации и погружены в нее. И это цена 
на нефть, которая за последние полтора 
месяца обвалилась практически на 20 
долларов за баррель. Сегодня цена ее в 
границах 84-86 долларов, в то время как 
федеральный бюджет верстался из рас-
чета 96 долларов за баррель. Поэтому 
ситуация действительно тяжелая.

Все это накладывается еще  и на  санк-
ции, которые были введены, и другого 
рода ограничения в части привлечения 
финансирования для наших системных, 
опорных банков. Эта затяжная ситуация 
может продлиться, по разным оценкам, 
и год, может продлиться и два. Поэтому 
мы, как люди ответственные, должны 
готовиться к самому худшему. Это не 
значит, что оно случится, но мы должны 
быть готовы ко всему.

Поэтому, может быть, часть мер, кото-
рые мы будем реализовывать, их надо 
было применять раньше. Но мы как всегда, 
долго запрягаем, зато очень быстро едем. 
Значит, момент настал, чтобы мобилизо-
ваться, привести себя в форму. Мы с гла-
вами обсуждали, что на самом деле мно-
гие процессы, которые сейчас происходят, 
и те действия, которые мы будем реали-
зовывать, они давно назрели. Сами главы 
районов и волостные главы понимают это.

Вот такую вам цифру приведу: у нас 
750 волостных чиновников-администра-
торов, и главы волостей, и депутаты 
сельских поселений – они администриру-
ют по году 120-150 млн. рублей. Понима-

ете, что это ничтожная цифра для такого 
большого количества руководителей.

Система расселения у нас с вами не по-
менялась, она отличается от наших соседей. 
Плотность населения низкая, поэтому сей-
час даже, когда мы смотрим по укрупнению 
волостей, исходя из исторических особенно-
стей, рассматривая транспортные особенно-
сти, доступность, мы должны исходить еще 
и из количества населения. Когда у нас на 
одно сельское поселение 360 человек – мы 
просто не унесем такую команду управлен-
цев. У нас минимальные расходы на содер-
жание одного сельского поселения – 800 
тыс. рублей в год, есть и по 1 млн. 200 тыс. 

 «Мы верстаем
прогноз по самому 

негативному сценарию»
- Получается, вы были готовы к про-

ведению этих системных реформ в не-
зависимости от того, какие параметры 
бюджета будут?

- Через административную реформу – 
да, безусловно. В части админреформы 
мы к этому готовились, в большом количе-
стве наших районов подобные укрупнения 
проходили и раньше. Процесс происходит 
по-разному. Вопрос в большей степени за-
висит от общения с людьми. Чтобы это не 
была реформа, которая по сухому готовит-
ся: посчитали –  здесь должна быть тысяча 
населения, здесь должно быть полторы, 
дорога есть и всё. Вопрос обсуждения.

Мы хотим, чтобы эта реформа была про-
ведена в такие сроки, чтобы 13 сентября 
2015 года в единый день голосования уже 
во вновь образованных волостях провести 
выборы. Про объединение районов мы 
пока не говорим.

- Это перспектива 2016-2017 годов?
- Это очень тяжелый с точки зрения юри-

дической и длительный процесс. С точки 
зрения тех возможностей, которые феде-
ральное законодательство предоставляет, 
в принципе, если мы не меняем границы, 
то мы могли бы и здесь успеть к единому 
дню голосования. Но здесь так нельзя. 
Даже в общении с главами видим.

Представьте себе реакцию Пушкиногор-
ского, а потом Новоржевского района хотя 
бы на потенциальное предложение объ-                   
единиться. Всегда в исторических границах 
дореволюционных в Псковской губернии 
существовал Новоржевский уезд. Пушки-
ногорского уезда никогда не было – частич-
но относился к Опочецкому, частично к Но-
воржевскому, но «Пушкин – наше  все». И 

как при объединении потерять этот район? 
И первый вопрос, который возникает: где 
будет столица? Как мы будем называться? 
И так далее. Это у глав вопросы, а у граж-
дан вопросов будет больше.

- Какие-то прогнозы уже верстаются в 
связи с развитием кризиса?

- Мы верстаем один прогноз – по самому 
негативному сценарию. Тот комплекс ме-
роприятий, о которых мы говорим, уже по-
зволил найти 1 млрд. 900 тыс. рублей ре-
зервов. Есть зазоры, есть какие-то новые 
проекты, которые планировалось реализо-
вывать в рамках той бюджетной трехлетки, 
которые просто отложены теперь на более 
поздний период.

 

«У нас не должно 
быть пострадавших»
- Найденные 1,9 млрд. рублей «резер-

вов» – это не повод для «разбора поле-
тов» в администрации?

- Нет, не повод. Это – болезненные шаги, 
болезненные не столько для населения, 
сколько для администраторов той или иной 
отрасли. Начнем говорить конкретнее.

У нас в каждом муниципальном образо-
вании свое управление соцзащиты, всего 
их 26. Поэтому было принято решение, что 
остается 2: одно территориальное управ-
ление располагается в городе Пскове и об-
служивает северную часть нашего региона и 
одно в Великих Луках – обслуживает южную 
часть. Служба опеки остается в каждом рай-
оне. Но это отделение, как правило, это один 
человек на район, который замыкается либо 
на северное теруправление, либо на южное. 
Соответственно услуга по опеке, контролю 
за попечителями сохраняется на территории 
каждого муниципального образования. 

Все остальное замыкается в Центре со-
циального обслуживания (ЦСО). ЦСО 
становится юридическим лицом, которое 
замыкает все социальные учреждения на 
территории данного муниципального об-
разования. Сокращаются директора этих 
учреждений, получается объединенная бух-
галтерия и т.д.

Две стороны у этой медали. С одной сто-
роны – это сокращение расходов, с другой 
– сокращаются не услуги, сокращаются не 
сами учреждения, которые оказывают услу-
ги, а сокращаются в данном случае юрлица. 
То есть с точки зрения доступности, с точки 
зрения окошка, куда приходить, это все бу-
дет единое целое  –- они все будут разме-
щаться в районных администрациях.

Подведомственные учреждения, которые 
подпадают юридически под шапку социаль-

ного обслуживания, они все остаются на 
местах – никто не закрывает дома преста-
релых, никто не закрывает интернаты, кор-
рекционные школы. Вопрос сейчас именно 
административной реформы.

- Но там тоже люди работают!
- Безусловно! И здесь начинается рабо-

та Государственного комитета по труду и 
занятости. Председатель комитета Сергей 
Аржаников в ежедневном режиме с Верой 
Васильевной выстраивает систему работы. 
У нас не должно быть пострадавших, мы бу-
дем стараться трудоустроить каждого.

 - Не приведет ли это к появлению но-
вых ставок в других бюджетных учреж-
дениях?

 - Мы за этим естественно будем следить.

«Деньги не являются 
определяющим 

фактором»
- Модернизация коснется всех направ-

лений без исключения? Есть ли какой-то 
порог, к примеру, определенная сумма, 
когда вы смотрите, считаете и понимае-
те, что данный сектор дешевле оставить 
как есть?

- По всем, конечно. Деньги в данном слу-
чае не являются определяющим фактором. 
Определяющим фактором является каче-
ство. Если мы понимаем, что после этого по-
рога начинает страдать услуга, естественно, 
это – край. Например, из 118 учреждений, 
которые есть под шапкой Управления соц-
защиты, останется порядка 70. Вот уровень 
реорганизации в сфере соцзащиты. Услуга, 
которая оказывается по опеке, по службе 
социальных участков, сохраняется, поэтому 
социальные работники не освобождаются. 
Конечно, это большое количество людей, 
если судить в целом по области: директора и 
главные бухгалтера – это квалифицирован-
ные специалисты, которые отдали годы сво-
ей жизни социальной сфере, поэтому здесь 
очень трезвый подход.

Возьмем в качестве примера здравоохра-
нение. Приведу пример: в развитых евро-
пейских странах есть два уровня оказания 
медицинской помощи: первичный и специ-
ализированный. Из них 30% медпомощи 
оказывают узкоспециализированные спе-
циалисты, а 70% – это первичная помощь: 
осмотрел, назначил лечение, выдал ре-
цепт. У нас ситуация ровно наоборот: 30% 
– первичное обслуживание и 70% – врачеб-
ное. По сути, у нас каждый врач работает 
диспетчером. Медицинская услуга не ока-
зывается, оказывается услуга по маршру-
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тизации. Дальше пациент приехал в ЦРБ 
на медицинском автобусе или еще как-то 
добрался. Там, к сожалению, та же ситуа-
ция. Какая-то часть услуг оказывается, но 
дальше опять идет направление в област-
ную больницу.

Таким образом, у нас 30% медуслуг ока-
зывается «на земле», а остальные – в спе-
циализированных центрах. Поэтому с точки 
зрения реорганизации и дальнейшей мо-
дернизации системы здравоохранения на 
этом будет делаться акцент. Это и ФАПы, 
и выезды на территории специализирован-
ных врачебных бригад как из областного 
центра, так и из межрайонных центров, с 
оказанием первичной медицинской услуги, 
которая в последние годы пользуется наи-
большим спросом и, как мы слышим, вы-
зывает позитивную оценку населения. Это 
позволит в том числе перераспределить 
финансовые средства, потому что все рав-
но врач первичного звена получает за паци-
ента денежные средства. Не важно, оказал 
ли врач помощь или просто провел прием 
гражданина и выписал ему направление 
в центральную районную или областную 
больницу. Это первая составляющая.

Вторая – это сложившиеся отношения 
между лечебными учреждениями. Есть 
предложение по созданию медицинских 
округов. Оно сейчас активно обсуждается 
в рабочих группах, которые мы создали по 
каждому направлению.

Вопрос реорганизации 2014-2015 годов 
в сфере здравоохранения региона не каса-
ется реорганизации количества коек, днев-
ного персонала, амбулаторно-поликлини-
ческого звена, то есть все остается на том 
же месте и в том же объеме, в котором это 
было. Наша задача, чтобы население на 
себе этого не почувствовало. Появится дру-
гая ситуация. Вы помните, у нас при реорга-
низации, когда мы создавали межрайонные 
медицинские центры, часть услуг начинала 
оказываться вот в этих центрах, и граждане 
вынуждены были идти за этой медуслугой 
в этот базовый медицинский центр. Сейчас 
ситуация будет меняться.

Мы этот опыт опробовали в 2013-2014 
годах, когда  специализированные меди-
цинские бригады выезжали на территории. 
Здесь будет та же ситуация. У нас суще-
ствует практика, просто пока она юридиче-
ски не оформлена, когда врач, отработав 
полдня в одном районе, во второй поло-
вине дня едет в амбулаторий и ведет при-
ем в другом районе. Здесь все будет четко 
регламентировано, и эта услуга, именно по 
узким специалистам, будет оказываться не-
посредственно на месте в том медицинском 
учреждении, где живет гражданин.

- Что изменится для пациентов?
 - Наша задача – чтобы качество предостав-

ляемых услуг только улучшалось. Еще раз 
повторю: не пациент добирается до услуги, а 
услуга приезжает к пациенту. Это и мобиль-
ный ФАП, и офисы врачей общей практики, 
на базе которых работает выездная бригада. 

«Независимо 
от количества 

учащихся школа 
должна остаться»

- Давайте про образование поговорим…
- Сфера образования волнует всех, и 

исторически это больная тема для региона 
в силу тех процессов, которые в свое вре-
мя происходили здесь по разным причинам 
– субъективным, объективным. В услови-
ях реорганизации сферы образования мы 
руководствуемся неизменным – независи-
мо от количества учащихся школа должна 
остаться. Если вы проследите динамику, 
то увидите, что количество закрытых школ 
за 5 лет в регионе – минимально. Это были 
точечные решения, которые выверялись с 
главами районов и родителями.

Вместе с тем у нас по-прежнему есть та-
кие школы, как Станковская в Дедовичах, где 
учатся 6 детей и служат 10 работников. Эти 
школы не закрываются, но мы понимаем, 
что в каждой из этих школ есть директора. 
Средняя заработная плата директора по 
малокомплектным школам, если убрать со-
вместительство с преподаванием, составля-

ет порядка 15 тыс. рублей. Если мы умножим 
эту сумму на 80 малокомплектных школ на-
шего региона, то это уже получается порядка 
1,5 млн. рублей в месяц. Если перевести на 
год, это сумма, приближающаяся к 20 млн. 
рублей. Перейдем к бухгалтерам: какие-то 
районы нас услышали, и на их базе уже соз-
даны объединенные бухгалтерии, какие-то 
районы посчитали, что эти меры можно от-
ложить на более поздний период.

Обратимся к недавнему советскому про-
шлому, когда у нас повсеместно суще-
ствовали централизованные бухгалтерии. 
Ничего страшного в этом нет. Когда ты ад-
министрируешь несколько малокомплект-
ных школ, бухгалтерская нагрузка не намно-
го увеличивается.

 Подход к сфере образования будет 
следующим. К базовым школам, которые, 
как правило, располагаются в районных 
центрах, будут присоединяться школы, 
которые находятся на селе. Подчеркну: в 
юридическом плане, не в фактическом, без 
перевода учащихся. Будет так называемая 
«филиализация».

Кроме того, мы уверены в том, что эту 
вертикаль нужно выстроить и на уровне до-
школьного и дополнительного образования. 
Такие примеры существуют в Российской 
Федерации. Помимо этого, в следующем 
году у Министерства образования в приори-
тете поддержка как раз таких моделей школ 
и детских садов. Поэтому юридические 
лица детских садов также будут исключены. 
Они будут являться дошкольными отделе-
ниями средней образовательной школы. То 
же самое произойдет и со сферой дополни-
тельного образования.

 Мы подходим к следующему блоку об-
ластных учреждений. У нас есть три музея 
– Псковский областной музей-заповедник, 
Изборский музей и музей воинской славы 
в Острове. Мы считаем возможным их объ-
единить. Главный вопрос здесь, безуслов-
но, персоналий. Сфера культуры настолько 
трепетная и волнительная, что очень важ-
но, кто возглавит этот процесс. Возьмем, к 
примеру, опыт Пушкиногорского музея-за-
поведника, где на весь музей один дирек-
тор, а в каждой усадьбе свой хранитель. 
Понятно, что в нашем случае не такие рас-
стояния, хотя Псков и Изборск достаточно 
близко расположены, и речь идет не о хра-
нителях. Директора музеев останутся на 
местах, но они будут строго подразделения 
одного структурного объединения.

Библиотеки. У нас есть Псковская об-
ластная научная библиотека, детская Ка-
веринская и библиотека для студентов. Мы 
считаем возможным, чтобы в составе этих 
библиотек появилась центральная област-
ная библиотека, где будет один директор и 
общие фонды. И с точки зрения выполне-
ния задачи, которая  перед нами стоит каса-
тельно детской библиотеки, мы понимаем, 
что пройдет еще года два, и ее состояние 
реально ухудшится. Мы пока не видим воз-
можности изыскать средства на ее капи-
тальный ремонт, а латать здание частями, 
как мы делали до этого, бессмысленно. 
Здание надо ставить под капремонт и при-
влекать средства Министерства культуры.

Есть еще одна интересная и волнующая 
всех тема. У нас есть драмтеатр, Центр на-
родного творчества, театр кукол и област-
ная филармония. Мы считаем возможным, 
и опыт других коллег-регионов говорит о 
том, что это правильный путь, объединить 
все эти учреждения в одно театрально-кон-
цертное объединение Псковской области, 
где будет один менеджер, один руководи-
тель, централизованная бухгалтерия, где 
будет проводиться централизованная би-
летная кампания, закупки. Творческая часть 
останется в каждом учреждении. Директор у 
них будет один.

 «Ни одно мероприятие
из Народной программы 

не исключается»
Сейчас мы доформировываем Народную 

программу с учетом новых бюджетных реа-
лий. Созданы рабочие группы, куда вошли 
представители общественности, депутаты 
и областные чиновники. И в рамках обще-
ственного штаба, под эгидой этих экспертных 

групп, которые были сформированы в ходе 
избирательной кампании, каждое решение, 
каждое предложение будет выверяться. Для 
того, чтобы это имело широкую обществен-
ную оценку, мы с ноября едем в районы. Каж-
дый день с середины ноября мы в районах, 
вместе со своей командой. Будем презенто-
вать те меры, которые предлагаются в разре-
зе конкретного муниципального образования.

Второй аспект, который мы будем подни-
мать на встрече, это презентация Народной 
программы, в сухом остатке, то, что мы пред-
лагаем в разрезе пятилетки и в разрезе сле-
дующего горизонта планирования до 2024 
года. Это мы должны сделать до второй по-
ловины ноября. К концу ноября мы будем го-
товы вносить бюджет в областное Собрание.

 - Получается, что Народная програм-
ма будет являться некой основой регио-
нального бюджета?

- Естественно, мы это изначально плани-
ровали. В том числе и то, что госпрограммы, 
которые ранее были приняты в области, 
будут корректироваться, исходя из предло-
жений и наказов граждан. Теперь еще одна 
корректировка происходит, исходя из тех па-
раметров бюджета, которые мы имеем. Ни 
одно мероприятие из Народной программы 
не исключается, просто часть из них будет 
перенесена на более поздний срок.

«Окончание реформы 
мы видим в конкретных 
бюджетных цифрах»
- Андрей Анатольевич, администра-

тивная реформа будет происходить па-
раллельно в разных сферах  либо как-то 
поэтапно?

- Это будет проводиться параллельно с 
учетом законодательных ограничений. По 
закону мы обязаны выдать уведомления о 
реорганизации в двухмесячный период. В 
образовании мы запускаем этот процесс, 
но понимаем, что в рамках  учебного года 
никаких изменений быть не может. В летние 
каникулы это все проведем, а с 1 сентября 
учреждения образования начнут работу в 
новом качестве. По здравоохранению это 
будет чуть раньше. По сфере соцзащиты – 
совсем быстро.

 - У нас просто реформы обычно имеют 
начало, но  очень редко имеют конец...

 - Мы для себя окончание этой реформы 
видим в конкретных бюджетных цифрах. 
Мы понимаем, что многие шаги, которые 
сейчас нами будут предприниматься, не да-
дут эффект в 2015 году, к сожалению. Мы 
сейчас работаем, по сути, на 2016 год. 

 - Многим бросилось в глаза несоот-
ветствие двух цифр – 26% секвестра по 
госпрограммам и 5% – по госаппарату. 
Почему не наоборот?

 - С точки зрения кадровой обеспеченности 
все обсуждают очень активно дефицит вра-
чебных кадров. Но у нас дефицит и управлен-
ческих кадров. У нас многие отраслевые ор-
ганы не сформированы. Вот это количество, 
которое попадает в статистику, это –  неза-
нятые вакансии. То есть в первую очередь 
будут резаться вакансии, и дальше будем 
искать скрытые резервы через объединение 
хотя бы близких, дублирующих между собой 
органов. Это касается и блока аппарата ад-
министрации, потому что там надо наводить 
порядок, и блока отраслевых органов власти.

Сокращение госпрограмм также обсуж-
дается на наших рабочих группах. Поэтому 
говорить о том, что мы сразу режем на 26%,  
нельзя. Это невозможно сделать и по на-
шим социальным обязательствам. Хотя в 
блоке социальных законов и социальных 
выплат тоже будут изменения. По каким-то 
выплатам, которые дублируют, например, 
федеральные льготы, мы будем категориро-
вать получателей и выводить ту категорию, 
которая действительно нуждается в помо-
щи. Будем брать совокупный доход семьи, 
который будет рассчитываться не исходя из 
прожиточного минимума, а рассчитываться 
экспертным путем, чтобы мы понимали: по-
падает семья под категорию нуждающихся 
в конкретных мерах соцподдержки или нет. 
По каким-то категориям мы будем вынужде-
ны вводить мораторий. Мы их не отменяем, 
но честно признаемся, что на три года мы не 
можем их обеспечить.

«Зарплата в конвертах» 
– это плохо»

- Андрей Анатольевич, думали ли 
вы о пополнении бюджета за счет 
других источников? Например, за счет 
штрафов?

 - Безусловно, это вопрос более жест-
кого администрирования налоговых орга-
нов, потому что мы прекрасно понимаем, 
что объем серых зарплат в регионе нахо-
дится на достаточно высоком уровне. Мы 
провели с нашей налоговой инспекцией 
несколько совещаний, сейчас в каждом 
районе будут созданы межведомствен-
ные штабы, которые будут заниматься 
ежедневной работой с работодателями 
в части выведения зарплат из черных и 
серых схем. Но и граждане должны по-
нимать, что, получая зарплату в конвер-
тах, они не обеспечивают себе никакого 
пенсионного будущего. Здесь нужно и 
средствам массовой информации вести 
разъяснительную работу, что «зарплата в 
конвертах» – это плохо.

 - Что с газификацией населенных 
пунктов?

- Это тоже защищенная статья. По тем га-
зовым сетям, которые уже были спроекти-
рованы, в 2015-2016 годах мы работы про-
ведем. Проектно-изыскательские работы 
на новые объекты на 2015 год мы не закла-
дываем. Нам нужно посмотреть, как будет 
дальше развиваться ситуация. Но все объ-
екты, которые были продекларированы, со-
браны заявки от населения, где население 
готово софинансировать, они сохранены.

- Вернемся к скрытым резервам. 
Есть меры поддержки инвесторов. По-
нятно, что это расчет на будущее,  на 
рабочие места, на зарплаты. Но, тем не 
менее, можно представить ситуацию и 
задуматься, что от этих мер поддержки 
отказаться.

 - В комплексе мер по поиску дополни-
тельных источников дохода мы будем 
вынуждены отменять некоторые льготы. 
Но это будет касаться в первую очередь 
тех проектов, которые уже реализованы, 
вышли на какую-то норму рентабельно-
сти, но это не будет касаться инвесто-
ров, которые приходят сейчас. По ОЭЗ 
«Моглино» мы просто не вправе этого 
делать, потому как есть постановление 
Правительства РФ. А что касается других 
проектов… Например, по торговым сетям 
мы готовим решение об отмене льгот для 
предприятий торговли с площадью торго-
вых залов 2 тыс. кв.метров и больше. По-
нятно, кто это. Это – наши сетевики. Мы 
считаем, что в этой ситуации льготы могут 
быть отменены, и они будут отменены.

- А райпотребкооперация? Они име-
ют свою традиционную льготу…

 - Да, но она есть и у других. А кто будет 
работать на сельских территориях? Част-
ник? Придет ли он туда – большой вопрос. 
Это – системообразующее предприятие, 
которое нужно поддерживать.

- Какой вы прогнозируете дисбаланс 
доходов и расходов в областном бюд-
жете на 2015 год?

 - Я думаю, где-то 4 млрд. рублей.
 - А бюджетный долг Псковской об-

ласти?
 - Общий долг наш не должен изменить-

ся. Мы не планируем новых заимствова-
ний за исключением бюджетных креди-
тов. И в этой части Минфин обещал нам 
поддержку. Мы уже погасили по этому 
году порядка 1,7 миллиарда рублей, сле-
дующая выплата будет сделана до конца 
ноября. Только по этому году мы погасим 
больше 2 млрд. рублей.

 - Вот все-таки глобальная цель но-
вовведений – это найти средства или 
повысить степень эффективности?

 - Используя эту ситуацию, повысить 
степень эффективности.

- Андрей Анатольевич, времена 
предстоят непростые. Есть ли лучик 
надежды?

 - Конечно, есть. Из любых трудностей 
надо выходить мобилизованными, более 
подготовленными.

 Стенограмма встречи 
предоставлена пресс-службой

администрации Псковской области.
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Свою историю Опочец-
кий архив начинает с 
1 ноября 1924 года. В 

этот день в повестку дня засе-
дания исполкома президиума 
Опочецкого уездного комитета 
был внесен вопрос «Об об-
разовании уездного архива и 
организации уездного архив-
ного бюро». Докладчиком вы-
ступил инструктор   Губархива 
товарищ Ободнев. В прениях 
высказались товарищи Журав-
лев, Закис, Огрин, Рощевский. 
Постановили:

- Образование уездного ар-
хива признать необходимым.

Имея в виду, что через 
временно создаваемые комис-
сии в деле создания уездного 
архива достигнуть реальных 
результатов невозможно и что 
само дело по оборудованию 
архива требует постоянной 
работы, организовать уездное 
архивное бюро со штатом в 2 
постоянных технических со-
трудника.

- Руководителем (предсе-
дателем) этого бюро назначить 
члена президиума и секретаря 
УИК товарища Закиса, коему и 
предложить в срочном порядке 
приступить к организации бюро 
и к работам по образованию 
архива.

- Предложить общему от-
делу немедленно договорить-
ся с учреждениями уезда об 
изыскании средств на содер-
жание 2-х постоянных сотруд-
ников Архивбюро, подыскать 
и надлежаще оборудовать по-
мещение под архив и изыскать 
средства на освещение и ото-
пление его.

Из доклада инструктора 
Псковского Губархива Скобе-
лева от 10 апреля 1927 года в 
Опочецкий уездный исполни-
тельный комитет по делу ар-
хивного строительства в Опо-
чецком уезде мы узнаем, что 
«актохранилище находится на 
Пушкинской ул., д.6, в нижнем 
этаже кирпичного здания; за-
нимает 2 комнаты, полезной 
площади около 18 кв. саженей 
при 5 арш. высоте; помещение 
светлое, с достаточным осте-
клением, между рам имеются 
железные решетки, отопляет-
ся железною печкою. Оборудо-
вание: актохранилище имеет 7 
стеллажей с 36 полками,  про-

тяжением в 80 саж. Архматери-
алы, кроме сдаваемых по весу, 
размещены на полках. Из до-
революционных имеется всего 
лишь три фонда (лишь незначи-
тельные части их): Опочецкого 
казначейства, Земельного отде-
ла и Акцизного управления. Гер-
бовым сбором справки вообще 
не оплачиваются, хотя многие из 
них подлежат оплате». 

Из этого же доклада следу-
ет, что при проверке работы по 
делу архивного строительства 
в Опочецком уезде особое вни-
мание уделяется сохранности 
архивных документов и стабиль-
ности кадров: «при обследова-
нии магазинов, лавок и ларьков 
употребления архматериалов на 
обертку товаров и другие нужды 
не наблюдалось. Из поведения 
торгующих видно, что им хоро-
шо известно, что по этому во-
просу существует бдительное 
наблюдение и что употребление 
этих материалов строго пресле-
дуется» и для более правиль-
ной постановки архивного дела 
предлагается «неукоснитель-
но продолжать наблюдения за 
рынком на предмет пресечения 
употребления архматериалов» 
и «изыскать средства на повы-
шение зарплаты зав. архивом, 
чтобы привлечь к этому делу се-
рьезного работника и на долгое 
время задержать его, т.к. частая 
смена работников – верное ру-
чательство за плохое состояние 
дела».

В связи с образованием 1 ав-
густа 1927 года Опочецкого райо-
на решением президиума Ленин-
градской области от 12 декабря 
1930 года организован районный 
архив. Руководство возлагается 
на секретаря райисполкома, ко-
торому надлежало обеспечить 
порядок в сохранности архивных 
документов. Содержание район-
ного архива отнесено на сред-
ства райисполкома. Для улучше-
ния положения архивного дела 
в низовых организациях ВЦИК 
и СНК РСФСР 10 декабря 1934 
года принимают постановление 
«О районных архивах».

В годы Великой Отечествен-
ной войны в связи с оккупацией 
территории района много доку-
ментов погибло, так как большую 
часть районного архива эвакуи-
ровать не удалось. Незначитель-
ная сохранившаяся его часть 

находится на хранении в Госу-
дарственном архиве Псковской 
области и в Государственном 
архиве г.Великие Луки.

Свою деятельность Опочец-
кий районный архив возобновил  
после освобождения района от 
немецко-фашистских оккупан-
тов. К сожалению, информация 
о том, кто возглавлял архив в 
послевоенные годы, не сохра-
нилась. С 1959 года Опочецкий 
райгосархив возглавляет Ли-
дия Александровна Петрова, с 
апреля 1969 года заведующей 
архивом назначена Екатерина 
Алексеевна Романова. В пери-
од ее руководства районным 
архивом в 1976 году было вы-
делено помещение для хране-
ния архивных документов на 
первом этаже вновь постро-
енного 5-этажного дома №5-а 
по улице Ленина, общей пло-
щадью 33 квадратных метра. 
В октябре 1978 года районный 
архив возглавила Людмила 
Александровна Костина. Руко-
водствуясь Указом Президиума 
Верховного Совета РСФСР от 
1.07.1982 г., исполком Псковско-
го областного Совета народных 
депутатов принимает решение 
от 24.01.1989 г. №30, разреша-
ющее исполкомам районных 
Советов народных депутатов 
образовывать архивные отделы 
в пределах имеющейся штатной 
численности райгосархивов. 
Решением 8-й сессии Опочец-
кого районного Совета народ-
ных депутатов от 10 марта 1989 
года образован архивный отдел 
исполкома Опочецкого район-
ного Совета народных депута-
тов. Его заведующей назначена 
Людмила Владимировна Зир-
буева, которая с мая 1988 года 
возглавляла районный архив.

В соответствии с Указом 
Президента РСФСР от 22 ав-
густа 1991 г. «О прекращении 
деятельности исполнительных 
комитетов» была образована 
Администрация Опочецкого 
района. Распоряжением Адми-
нистрации района от 1.12.1991 
г. архивный отдел райисполко-
ма реорганизован в архивный 
отдел Администрации района. 
Руководствуясь решением 36-й 
внеочередной сессии Собрания 
депутатов от 28.11.2005 года 
«О структуре Администрации 
Опочецкого района» с целью 
приведения ее в соответствие 
с Уставом муниципального об-
разования «Опочецкий район», 
распоряжением главы района от 
18.01.2006 г. №5-р утверждено 
Положение об архивном отделе 
(муниципальном архиве) Адми-
нистрации Опочецкого района. 

В настоящее время в штате 
архивного отдела работают на-
чальник, консультант и главный 
специалист, все являются муни-
ципальными служащими. С 20 
апреля 2009 года архивный от-
дел возглавляет Нина Павлов-
на Бубнова. С 22 сентября 2000 
года в архиве трудится Татьяна 
Илларионовна Барышева, про-

шедшая путь от ведущего спе-
циалиста до консультанта. 12 
января 2010 года сюда пришла 
работать Инна Ивановна Гри-
горьева, ныне главный специ-
алист архивного отдела.

Архивный отдел (муни-
ципальный архив) Админи-
страции района находится по 
адресу: г.Опочка, ул.Ленина, 
д.17/11 (3 этаж).

Общая площадь помеще-
ний (3 архивохранилища и 2 
рабочих кабинета), занимае-
мых архивом, составляет 150 
кв. м. Общая протяженность 
стеллажных полок составляет 
506 погонных метров, в т. ч. 
протяженность металлических 
стеллажей – 456 погонных ме-
тров. Их загруженность состав-
ляет 95 процентов.   

Основной своей задачей 
работники архивного отдела 
считают обеспечение сохран-
ности, комплектования, учета 
и использования документов 
архивного фонда Российской 
Федерации, документов по 
личному составу на террито-
рии Опочецкого района. 

В настоящее время в муни-
ципальном архиве имеется на 
хранении 331 фонд, докумен-
тов в количестве 48874 дела за  
1944-2011 годы, в том числе:

- управленческой докумен-
тации – 36077 единиц хране-
ния;

- по личному составу – 
12797 единиц хранения;

- документов личного про-
исхождения – 9 единиц хране-
ния;

- фотодокументов – 347 
единиц хранения.

Хранятся документы орга-
нов власти и управления, уч-
реждений, предприятий, орга-
низаций, колхозов и совхозов, 
а также документы по личному 
составу ликвидированных ор-
ганизаций независимо от фор-
мы собственности. Имеется 
необходимый научно-справоч-
ный аппарат, внедряется 4-я 
версия ПК «Архивный фонд». 
Налажена планомерная рабо-
та с источниками комплекто-
вания архива, ими являются 
28 организаций района. Среди 
фондообразователей есть ор-
ганизации федерального и об-
ластного подчинения, органы 
власти и управления, сельско-
хозяйственные предприятия.  

Применяются различные 
формы использования архив-
ных документов: статьи, экс-
курсии, выставки, предостав-
ление архивных документов 
исследователям. Ежегодно 
отрабатывается и готовится 
более 1500 ответов социаль-
но-правового и тематического 
характера на запросы органи-
заций и граждан.

Коллектив архивного от-
дела работает слаженно и 
стабильно, сохраняя сложив-
шиеся традиции, проявляя 
трудолюбие и неравнодушное 
отношение к архивной работе. 

н. БуБнОВА,
начальник архивного отдела

администрации 
Опочецкого района. 

ОПОЧЕЦКОМУ АРХИВУ – 
90 лет

ОВЕН. Научитесь скрывать 
свое раздражение. Веро-
ятны перемены, к которым 

вы психологически не подготовлены. 
Без помощи семьи и друзей вам вряд 
ли со всем этим справиться. Благо-
приятный день – среда, неблагопри-
ятный день – вторник.

ТЕЛЕЦ. Вам понадобятся 
здравомыслие и бдитель-
ность. Желательно после-

дить за своими высказываниями, вы 
можете стать не в меру болтливы, а 
это никому еще не приносило поль-
зы. Благоприятный день – понедель-
ник, неблагоприятный день – среда.

БЛИЗНЕЦЫ. Готовьтесь к 
преодолению препятствий. 
Так больше шансов полу-

чить неожиданное удовольствие от 
приятных моментов. Постарайтесь 
уделить больше времени активному 
отдыху. Перед вами могут открыться 
блестящие перспективы. 
 

РАК. У вас появится шанс 
наверстать упущенные воз-
можности. В вашу жизнь 

может вернуться бывшая любовь. На 
работе будет полезно провести рабо-
ту над ошибками. Вам придется об-
щаться с самыми разными людьми. 
Благоприятный день – понедельник, 
неблагоприятный день – среда.

ЛЕВ. Вы вполне в состоя-
нии решить многие пробле-
мы. Приведите в порядок 

денежные дела, планируйте крупные 
траты заранее. Общение с друзьями 
порадует вас новыми идеями. А вот 
отношения с родственниками могут 
осложниться. 

ДЕВА. Ваше внимание 
должно быть сконцентриро-
вано на повседневных де-

лах и мелких житейских проблемах. 
Сейчас благоприятный момент для 
выхода из сложной ситуации. Необ-
ходима осторожность и вниматель-
ность во всех делах. Никаких важных 
дел начинать не рекомендуется. 

ВЕСЫ. Успех вам гаран-
тирован, если вы будете 
активны и настойчивы в 

достижении цели. Но если вы позво-
лите лени править бал, то на продви-
жение по карьерной лестнице не рас-
считывайте. Предлагайте свои идеи, 
планы и проекты, они реалистичны, а 
значит, скоро воплотятся в жизнь. 

СКОРПИОН. Интересная 
информация сделает вас 
умнее и опытнее,  да и со-

беседником вы станете куда более 
приятным. Кое-какие отодвинутые на 
потом дела могут потребовать от вас 
внимания. Постарайтесь разобрать-
ся с ними сейчас и быстро, чтобы не 
возникали досадные недоразумения. 

СТРЕЛЕЦ. Прояснятся ста-
рые и сформулируются 
новые задачи, которые вам 

необходимо будет решить. Розовые 
очки лучше снять, как бы комфортно 
вам в них не было. Благоприятный 
день – четверг, неблагоприятный 
день – среда.

КОЗЕРОГ. Не стоит пере-
утомляться на работе. Все 
равно ваш трудовой под-

виг начальство не оценит. Все ваши 
проблемы проистекают из неоргани-
зованности, а конфликты случаются 
исключительно из-за мелочей. Бла-
гоприятный день – четверг.

ВОДОЛЕЙ. Предстоит мно-
го встреч, новостей, поез-
док по делам. Резко улуч-

шится настроение, станет ощутимо 
больше сил, которые будут требо-
вать выхода, и у вас появится множе-
ство новых планов и идей. В выход-
ные доверяйте своей интуиции.

РЫБЫ. Лучше погрузить-
ся в работу целиком, чем 
обращать внимание на 

мелочи, шуметь и конфликтовать с 
коллегами. Проявите свои органи-
заторские способности. Вы сможете 
справиться с накопившимися и здо-
рово надоевшими проблемами. 

ГОРОСКОП
НА НЕДЕЛЮ
с 3 по 9 ноября



31.10.2014 5

Как рассказала корреспон-
денту газеты консуль-
тант отдела образова-

ния, физической культуры и 
спорта администрации райо-
на Н.А.Козлова, выбор пал на 
этих детей не случайно. Все 
они участники, призеры и по-
бедители районных, област-
ных и всероссийских олимпи-
ад, конкурсов и соревнований. 
Сама же поездка, организо-
ванная в рамках программы 
Министерства культуры Рос-
сии, несомненно, оставила 
в душе каждого из них свой 
след, обогатила их духовно и 
нравственно.

Нам удалось встретиться 
с одной из путешественниц и, 
так сказать, получить инфор-
мацию об экскурсии по «Золо-
тому кольцу» России из пер-
вых уст.

- Впечатлений масса! – го-
ворит ученица школы №4 Ксе-
ния ИВАНОВА (она же предо-
ставила газете экскурсионные 

фотографии с прекрасными ви-
дами древних русских городов 
Суздаля, Владимира, Москвы).

- Делегация Псковской 
области, в которую вошли и 
опочане, насчитывала около 
сорока человек, – продолжа-
ет Ксения. – За время экскур-
сии нам удалось пообщаться 
со своими сверстниками из 
Пскова, Псковского района и 
Пустошки. Вместе с ними мы 
посетили исторические места, 
с ними же делились своими 
впечатлениями об экскурсии. 

Никого не оставил равно-
душным необычайный по сво-
ей красоте город Суздаль. Па-
норама города, Суздальский 

кремль, Спасо-Ефимовский мо-
настырь, Преображенский собор 
– вот лишь часть достоприме-
чательностей, которые поведа-
ли нам о славной истории этого 
города. Отделка деревянных 
суздальских домов, внутреннее 
их убранство помогли предста-
вить жизнь и быт наших пред-
ков в далеком прошлом. Особое 
впечатление произвели на меня 
колокольные звоны. Они внесли 
особую нотку в рассказ экскурсо-
вода о самобытности и красоте 
этого древнего русского города с 
многовековой историей.

Экскурсия во Владимир 
запомнилась прежде всего 
главной площадью с величе-
ственным Успенским собором. 
Его красота, изящность линий 
поражают. Невольно задумы-
ваешься, как наши предки, не 
имея современных инстру-
ментов, создавали такие пре-
красные сооружения, которые 
теперь, спустя столетия, от-
носятся к самым известным в 

мире памятникам архитектуры. 
Во Владимире мы также по-
сетили военно-историческую 
экспозицию, расположенную в 
памятнике военного зодчества 
XII века – Золотых воротах. В 
средневековье это место было 
центром городских оборони-
тельных сооружений. Своей 
исторической величественно-
стью поразила меня диарама 
«Решающий штурм Владимира 
войсками хана Батыя 7 февра-
ля 1238 года». Здесь нам про-
демонстрировали оружие и об-
мундирование различных эпох: 

кольчуги, бердыши, ар-
балет XVII века и мно-
гое другое. Реликвии 
Великой Отечествен-
ной войны бережно 
хранятся в «Галерее 
героев-владимирцев».

- Что касается сто-
лицы, то в Москве я 
бывала и раньше, – 
признается Ксения. – В 
этот раз больше всего 
мне запомнилась экс-
курсия в Третьяковскую 
галерею. Сейчас даже 
не вспомню названия 

всех картин, но размер двух 
из них очень удивил. Никогда 
в жизни не видела таких мас-
штабных полотен.

Очень красиво в сердце 
столицы нашей Родины – 
Кремле. А прогулка по Собор-
ной площади, где сохранились 
такие памятники древнерус-
ского зодчества, как Благове-
щенский и Архангельский со-
боры, два величественных 
«царя» – пушка и колокол,  
наглядно подтвердила устой-
чивое выражение: «Русские 
люди – великий народ!». 

Конечно же, экскурсия по 
Москве, Владимиру и Суз-
далю стала незабываемым  
событием в жизни обычных 
школьников из Опочки. Воз-
можно, у кого-то из них она 
вызовет страсть к путеше-
ствиям уже во взрослой жиз-
ни. А может, один из городов 
влюбил в себя сегодняшнего 
путешественника, и ему во 
что бы то ни стало в буду-
щем захочется там жить. 
Ксения, к примеру, из всех 
увиденных ею мест сегодня 
отдала бы предпочтение го-
роду Владимиру. 

НЕЗАБЫВАЕМОЕ ПУТЕШЕСТВИЕ 
ПО «ЗОЛОТОМУ КОЛЬЦУ»

В середине сентября ученики двух городских школ побывали с экскурси-
ей по маршруту «Москва – Золотое кольцо». В состав опочецкой делега-
ции вошли Ксения Иванова, Егор Петров, Илья Никандров, Сергей Мельник, 
Виктория Дмитриева из школы №4 и Анастасия Федорова, Никита Ильин, 
Вероника Елисеева, Денис Николаев, Екатерина Тарахович из гимназии.

        Экскурсия



Из редакционной 
почты
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Наверное, так в общем и це-
лом можно сформулиро-
вать цель встречи, состояв-

шейся в районной библиотеке 24 
октября, с председателем Санкт-
Петербургского философского клу-
ба Российского философского об-
щества (РФО), автором и ведущим 
телепередачи «Парадоксы науки» 
на канале ВОТ Санкт-Петербурга 
(«Ваше общественное телевиде-
ние») Максимом Григорьевичем Го-
даревым-Лозовским. 

В Опочку в разное время при-
езжали разного ранга певцы, му-
зыканты, актеры театра, лекторы 
общества «Знание» (в советские 
времена), дошло дело и до фило-
софа. 

Как сказал сам Максим Григорьевич, 
занимается он философией физики. 
Для читателя, не просвещенного в этой 
области, стоит пояснить, что это одна 
из центральных областей философии 
естествознания, занятая вопросами 
строения и функций физико-математи-
ческих теорий, фундаментальными по-
нятиями о неживой природе (простран-
ство, время, масса, сила, энергия и 
т.д.), осмыслением социальной и куль-
турной роли физики, ее места в науке. 

Сразу же хочется сказать, что боль-
шинство тех, кто пришел на встречу 
(а в читальном зале собралось не ме-
нее полутора десятков человек), не 
пожалели. Рассказывал М.Г.Годарев-
Лозовский о философском клубе, о 
некоторых парадоксах науки, экспери-
ментах, о себе и своих работах очень 
интересно. Затем уже в беседе были 
затронуты теория Большого взрыва, 
противоречия теории относительности, 
квантовая телепортация, проблемы 
дарвинизма.

Впервые Максим Григорьевич побы-
вал  в Опочке лет 15 назад проездом. 
Понятно, что познакомиться с городом 
тогда ему не удалось, но впечатления 
от Опочки остались самые лучшие. А 
потом наш город стал ему почти род-
ным, так как его жена – опочанка (она 
тоже присутствовала на встрече).

В науку, как сказал сам Максим Гри-
горьевич, он пришел случайно. Увлекся. 
И сейчас у него уже около 40 научных 
публикаций, связанных с философией 
физики. Думается, нет смысла приво-
дить здесь названия его статей. Тем, кого 
это заинтересует, можно посоветовать 
обратиться к Интернету.  Наберите фа-
милию, и поисковая система предложит 
вам массу информации – от биографии 
М.Г.Годарева-Лозовского до его статей 
и видеозаписей его докладов. Можно 
также посмотреть и передачи «Парадок-
сы науки». К примеру, темой выпуска 11 
июня этого года были наука и псевдонау-
ка в Интернете.

Кто-то скажет: «Нам только фило-
софов не хватало!» И зря. Нельзя всю 
жизнь смотреть только под ноги, нужно 
иногда поднимать взор к небу, огляды-
ваться вокруг. 

В ходе беседы (заметим, гостю было 
задано немало вопросов, каждый из при-
сутствующих мог высказать свою точку 
зрения) Максим Григорьевич привел та-
кой пример. На Валдае, в одной из де-
ревень поселился бывший военный. Он 
стал разводить цветы. Вначале жители 
деревни поглядывали на него косо, кто-
то посчитал нового соседа чудаком – за-
чем ему это? А потом односельчане ста-
ли приходить к нему за цветами, дальше 
больше – стали просить семена, чтобы 

самим посадить такие же красивые 
цветы у дома. И постепенно деревня 
превратилась в цветущий сад. И вот 
что самое интересное: мужчины в этой 
деревне стали меньше пить, а подрост-
ки меньше хулиганить.

Встречи с мыслящими людьми 
весьма благотворны, подчеркнул Мак-
сим Григорьевич. Они ведут к тому, что 
мы сами меняемся. Говоря о заседани-
ях философского клуба, М.Г.Годарев-
Лозовский отметил, что все они стро-
ятся таким образом, чтобы слушать и 
слышать друг друга. Темы заседаний 
могут быть самыми разными, с при-
глашением лекторов (докладчиков), с 
обсуждением и дискуссией, за исклю-
чением политики и вопросов экстре-
мистской направленности.

В заключение встречи Максим Гри-
горьевич предложил сотрудничество. 
Современная техника вполне может 
позволить участвовать в заседаниях 
философского клуба РФО и опочанам. 
Следующее заседание состоится 1 но-
ября в 15.00. А желающие не только по-
смотреть его онлайн, но и задать свои 
вопросы, подискутировать на заданную 
тему, могут обратиться в районную би-
блиотеку. И кто знает, быть может, в 
нашем городе постепенно сформиру-
ется философский кружок.

н. ИльИнА.
  

           Встреча

ИЗМЕНИТЬ ПРОСТРАНСТВО ВОКРУГ СЕБЯ 
И РАСШИРИТЬ ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНЫЙ УРОВЕНЬ

 человек и закон

- Насколько суров закон к неради-
вым родителям?

- В настоящее время, к большому 
сожалению, нередки случаи уклоне-
ния родителей от уплаты алиментов,           
даже несмотря на соответствующие 
решения суда. В качестве дополни-
тельной гарантии прав несовершен-
нолетних на достойное содержание 
Уголовным кодексом РФ (ч. I ст. 157) 
за злостное уклонение родителя от 
уплаты по решению суда средств на 
содержание несовершеннолетних де-
тей, а равно нетрудоспособных детей, 
достигших восемнадцатилетнего воз-
раста, предусмотрена уголовная от-
ветственность. Уголовным кодексом 

предусмотрено наказание в виде испра-
вительных работ на срок до одного года 
либо лишения свободы тоже на срок до 
одного года.

- Как часто суд рассматривает 
такие уголовные дела?

- Достаточно часто. Мировым судьей 
Опочецкого района за истекший период 
2014 года рассмотрено 14 уголовных дел 
этой категории. Виновным лицам назна-
чены наказания, как в виде исправитель-
ных работ, так и лишения свободы на 
различные сроки.

- И какой самый последний случай, 
когда виновное лицо за неуплату али-
ментов распрощалось со свободой?

- 16 октября  осуждена 36-летняя жи-

тельница Опочки, которая судом при-
знана виновной в совершении злост-
ного уклонения от уплаты по решению 
суда средств на содержание несовер-
шеннолетней дочери 2004 года рожде-
ния. В результате этого образовалась 
общая задолженность в сумме 125 ты-
сяч 163 рублей. 

Суд учел, что осужденная  на мо-
мент рассмотрения ее уголовного дела 
имела непогашенную судимость за со-
вершение аналогичного преступления, 
а ранее назначавшаяся ей мера нака-
зания, не связанная с лишением свобо-
ды, не отбывалась.

Кроме того, на протяжении дли-
тельного времени данная гражданка 
для восстановления паспорта, трудо-
устройства и добровольной выплаты 
алиментов мер не предпринимала. 
Руководствуясь всеми этими обстоя-
тельствами, суд назначил ей наказание 
в виде 4 месяцев лишения свободы с 
отбыванием наказания в колонии-по-
селении.

РОДИТЕЛИ НЕСУТ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЗА ВОСПИТАНИЕ ДЕТЕЙ
Семейным кодексом Российской Федерации на родителей воз-

ложена обязанность по содержанию своих несовершеннолетних 
детей. Как в нашем обществе исполняются положения Семейного 
кодекса? На несколько вопросов, касающихся этой темы, ответил 
помощник прокурора Опочецкого района А.П.ЛАРьКОВ.

АВТОР ПРИСЛАЛ 
СВОЮ КНИГУ

В июне этого года в районной газете 
(«Красный маяк» от 11.06.2014 г.) были 
опубликованы стихи Евгения Курочки-
на, полученные по электронной почте. 
А недавно автор прислал в редакцию 
два экземпляра вышедшей в прошлом 
году книги его стихов. В сборник «Сит-
цевая роза» вошли как циклы, так и 
отдельные стихотворения. Поэзию Ев-
гения Курочкина невозможно отнести к 
одному-единственному жанру. Одни его 
стихи отличает тонкая лиричность, дру-
гие наполнены глубоким философским 
смыслом, заставляют задуматься. Пред-
лагаем нашим читателям несколько 
стихотворений из сборника «Ситцевая 
роза» (пунктуация автора – прим. ред.).

                  *      *      *
Нас догоняет осень –
Лошадью блекло-рыжей.
Ты же, конечно, спросишь.
Я же в ответ – обижу.
Ты улыбнешься грустно.
Я – ухмыльнусь устало.
Осенью в небе – пусто.
Осенью в сердце – мало.
Осенью в сердце – нечет.
Осень снова и снова
Листья крапленые мечет,
Словно сдает в подкидного,
Только дурак – известен.
Видишь, там, в небе, – просинь?..
Мы улыбнемся – вместе:
Нас не догонит осень!
                  *      *      *
Доктор, милый,
Мне микстуру любви пропишите,
Или капли вниманья,
Или нежность –
Должны быть у вас образцы!
Доктор, милый,
Санитаров вы звать не спешите –
Организм мой исправен,
Просто нет в нем пружинки души!
Мне в аптеке
Провизор сказал, что отпустит.
По рецепту, осталось
Под прилавком с минувшей весны.
Доктор, милый,
Пропишите немножечко грусти –
Организм мой в порядке,
Просто нет в нем пружинки души!
                  *      *      *
Все случилось как-то незаметно:
Каждый для себя давно решил…
Кто-то дверью хлопал без ответа…
Кто на финише упал без сил…
Все случилось слишком очевидно:
Каждый понял, что ему – вперед…
Расставанье будет безобидным –
Так как встречи не произойдет.

Из цикла «Маленькая моя М.»
Плюшевый котик - мягкий животик,
В правую ручку иди.
В левую ручку – блестящую штучку.
Все, я готова к пути.
Мне по дороге – только тревоги:
Ягодку надо добыть,
Спрятать в кармашек новой рубашки –
Вечером кукол кормить.
В луже попрыгать, ножкой подрыгать,
Сидя в коляске – скучать,
С горки кататься, всем улыбаться –
Некогда мне отдыхать!
     


